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ATA Nº. 33 – 25JUN2021 - Mandato 2017/2021 

 

ATA DA REUNIÃO DA SESSÃO ORDINÁRIA DO MÊS DE JUNHO DA ASSEMBLEIA 

MUNICIPAL DE ÍLHAVO, REALIZADA NO DIA 25 DE JUNHO DO ANO DE DOIS MIL E 

VINTE E UM. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

Aos vinte e cinco dias do mês de junho do ano dois mil e vinte e um, reuniu ordinariamente, na sua única 

reunião, a Assembleia Municipal de Ílhavo, no Auditório do Museu Marítimo de Ílhavo, destinada à análise 

do seguinte ponto da Ordem do Dia: -------------------------------------------------------------------------------- 

 

Ponto  

único 

Informação do Presidente da Câmara Municipal relativa à Atividade Municipal no período 

compreendido entre 09 de abril a 15 de junho de 2021; 

 

A reunião teve início nos termos do Regimento às 21h00. ---------------------------------------------------------- 

COMPOSIÇÃO DA MESA: A Mesa ficou constituída pela Presidente, Fernanda Cravo, Primeira 

Secretária Margarida Alves e pelo Segundo Secretário, em substituição, Eduardo Arvins. -------------------- 

PRESENÇA DO EXECUTIVO: Por parte do Executivo estiveram presentes nesta reunião o Presidente 

da Câmara Municipal, Fernando Caçoilo, os Vereadores Tiago Lourenço, Fátima Teles, Eduardo Conde, 

Sérgio Lopes e Sara Pinho. O Vereador Marcos Ré justificou a sua ausência. ---------------------------------- 

CHAMADA: --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Feita pela primeira secretária a chamada dos membros deste órgão, verificou-se a presença dos membros 

que o compõem: Hugo Coelho; Luis Leitão; Fernanda Cravo, João Bernardo, André Guimarães, Flor 

Agostinho, Cláudia Santos, António Pinho, Liliana Estima, Pedro Martins, Margarida Alves, Hugo 

Lacerda, Pedro Rosa Novo, Eduardo Arvins, Ricardo Santos, Nuno Ribau, Domingas Loureiro, João 

Madalena, João Roque, Carla Santos, Pedro Anjo, João Campolargo; José Arvins; Augusto Rocha e Luís 

Diamantino. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Presidente da Mesa: Anuncia o início dos trabalhos, convida Eduardo Arvins, para completar a mesa por 

ausência da sua Segunda Secretária, os restantes membros anuem. Quanto à participação do público informa 

os membros da assembleia que não se verificaram inscrições. ----------------------------------------------------- 

Presidente da Mesa, anuncia o: ---------------------------------------------------------------------------------------- 

PERIODO ANTES DA ORDEM DO DIA, colocando imediatamente à consideração se a Assembleia 

pretende votar a ata 31. Foi dispensada a sua leitura porque haviam sido enviadas para apreciação prévia. -  

Ata 31 da reunião de 30 de abril de 2021: APROVADA POR UNANIMIDADE. ---------------------------- 

Presidente da Mesa: Refere que recebeu uma comunicação da bancada do Partido Socialista que, em suma, 

informa que João Campolargo deixa de fazer parte do Grupo Municipal do PS na AMI. Recorda o 

Regimento da AMI no que concerne à nova condição do Presidente da Junta de Freguesia de São Salvador.  

Presidente da Mesa: Refere que a Mesa recebeu um Voto de Pesar pelo falecimento de Manuel Magueta 

Cardoso, que de seguida se transcreve: -------------------------------------------------------------------------------- 

Voto de Pesar pelo falecimento de Manuel Magueta Cardoso --------------------------------------------------- 

No dia 25 de maio, faleceu Manuel Magueta Cardoso, com 89 anos de idade. ---------------------------------- 

Ao longo da sua vida, Manuel Magueta destacou-se como um cidadão exemplar de coragem e 

determinação inabaláveis nas causas em que se envolveu. --------------------------------------------------------- 

Homem de excelente trato, um empreendedor do seu tempo, proactivo, íntegro, esteve sempre presente nas 

grandes causas da sua terra, em especial as sociais. --------------------------------------------------------------- 

Destacamos o seu importante papel na implementação da Farmácia local, do Posto de Correios na 

Gafanha da Encarnação e na redefinição/ampliação do Parque Desportivo do NEGE. ---------------------- 
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Enquanto Presidente da Junta de Freguesia da Gafanha da Encarnação, entre 1994 e 1997, primou por 

desempenhar aquele cargo exemplarmente a bem desta comunidade, entregando-se altruisticamente à 

causa pública. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Os membros eleitos pelo Partido Socialista, propõem que a Assembleia Municipal de Ílhavo, reunida a 25 

de junho de 2021, aprove o presente voto de pesar pelo falecimento de Manuel Magueta Cardoso, que o 

mesmo seja endereçado à família e se dê pública nota. ------------------------------------------------------------- 

Os membros da bancada do Partido Socialista ---------------------------------------------------------------------- 

Ílhavo, 21 de Junho de 2021 -------------------------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O presente voto fui subscrito pelas bancadas do PSD, BE e do CDS/PP. Após ter sido colocado à 

votação foi APROVADO POR UNANIMIDADE. -------------------------------------------------------  
Presidente da Mesa, abre inscrições para as habituais e 1ªs. Intervenção dos membros, tendo-se inscrito:  

Ricardo Santos: Refere o esforço feito pela gestão municipal na infraestruturação do território mas que é 

necessário um maior esforço na dinamização dos espaços e na reabilitação de equipamentos tais como as 

piscinas municipais de Ílhavo. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Pedro Martins: Lamenta a falta de iniciativa da Câmara Municipal e a deriva a que está votada a gestão 

municipal na degradação dos espaços. Destaca a falta de investimento na revitalização do território e no 

saneamento. Defende que deva existir uma medida de apoio à habitação a custos controlados. -------------- 

João Roque: Defende que haja um maior cuidado na obra do Cruzeiro, na Gafanha da Nazaré, entende que 

esta obra está mal pensada e concebida. Refere algumas alterações que se poderiam fazer em arruamentos 

na Gafanha da Nazaré por forma a aumentar a segurança dos cidadãos. ------------------------------------------ 

Flor Agostinho: Questiona o Presidente da CM se a CMI terá sido premiada com fundos comunitários. 

Recorda que a execução dos fundos comunitários está com um grau muito baixo. Lamenta o discurso 

demagógico dos membros do PS. -------------------------------------------------------------------------------------- 

Pedro Rosa Novo: Discorda das críticas dos membros do PS que revelam falta de ideias e demagogia. --- 

Augusto Rocha: Lamenta o facto do membro Pedro Martins, na sua intervenção ter referenciado pessoas 

que não se encontram presentes. Evoca a memória do Sr. Manuel Magueta Cardoso com quem aprendeu 

muito. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

António Pinho: Entende que o Poder Local Democrático deva ser respeitado e que não se deva cair no 

distanciamento face a estes órgãos tão importantes para a vida das pessoas. ------------------------------------- 

Presidente da Mesa: Informa que vai dar a palavra ao Presidente da Câmara, para as necessárias respostas:  

1ª. intervenção do Presidente da Câmara: Inicia a sua intervenção dizendo que se começa a sentir a 

proximidade do período eleitoral. Entende que o mandato foi muito prejudicado pela pandemia. Recorda 

que a candidatura ao PEDU foi realizada em 2015, que a assinatura do contrato com a CCDR-C foi em 

2016 e que só em 2018 é que a obra arrancou. Esclarece que o atraso nas obras é geral no país. Pese embora 

terem sido programadas no devido tempo as mesmas foram atrasadas na sua execução por força da 

pandemia. Recorda que foi o Presidente de Câmara que mais investiu na Gafanha da Nazaré, mas que tem 

de olhar para o Município de forma global. --------------------------------------------------------------------------- 

Presidente da Mesa: Abre inscrições para a 2ª intervenção dos membros, tendo-se inscrito: ----------- 

Pedro Martins: Afirma que não alinha em visões maniqueístas da sociedade. Refere que Ílhavo beneficia 

do efeito polarizador da cidade de Aveiro defendendo que devam existir estratégias concertadas entre os 

dois municípios. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Flor Agostinho: Discorda do discurso demagógico dos membros do PS que se encontram em divisão 

interna. Discorda da interpretação do membro João Roque quanto àquilo que consubstancia as opções 

estratégicas previstas no Plano Diretor Municipal. ------------------------------------------------------------------- 

Presidente da Mesa: Informa que vai dar a palavra ao Presidente da Câmara, para as necessárias respostas:  

2ª. intervenção do Presidente da Câmara: Esclarece que o ano de 2020 foi gravemente prejudicado pela 

pandemia o que levou ao atraso dos procedimentos a todos os níveis. ------------------------------------------- 

A Presidente da Mesa dá início aos pontos da Ordem do dia com o Ponto 01 - Informação do Presidente 

da Câmara Municipal relativa à Atividade Municipal no período compreendido entre 09 de abril a 15 de 

junho de 2021. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
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Presidente da Câmara: Informa que a atividade é clara e que está disponível para as eventuais questões. - 

Presidente da Mesa: Abre inscrições para a 1ª intervenção dos membros, tendo-se inscrito: ----------- 

Luis Leitão: Manifesta a sua discordância com a forma como são convocadas as assembleias uma vez que 

recebe a convocatória e que desta vez a assembleia é de ponto único, podendo ter seguindo o ponto 

juntamente com a convocatória. Questiona qual o número de estabelecimentos aderentes à campanha de 

apoio ao comércio local e quais os montantes envolvidos. Entende que, apesar de não gostar de alguns 

pormenores, a obra é agradável e o espaço está melhor que anteriormente. -------------------------------------- 

João Roque: Entende que tem ideias que as pessoas, de forma global, apreciam, discordando das 

intervenções da bancada do PSD. Afirma que no mandato do Dr. Humberto Rocha foi executado muito 

trabalho preparatório para que se pudessem executar muitas obras. ----------------------------------------------- 

Pedro Rosa Novo: Destaca as iniciativas da Câmara através do 23 Milhas, no âmbito da educação, entre 

outros. Destaca a obra do centro de Ílhavo que só foi possível através do financiamento comunitário e 

enaltece a homenagem a Carlos Paião. --------------------------------------------------------------------------------- 

Flor Agostinho: Enaltece o trabalho desenvolvido na área da Educação das crianças em trabalho de parceria 

com diversas entidades destacando o projeto de combate à obesidade infantil. Questiona o que se pretende 

fazer com o navio Argus. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Hugo Coelho: Afirma que Ílhavo tem capacidade própria para captar população e investimento que não 

depende do efeito polarizador da cidade de Aveiro. Destaca diversos investimentos que são estruturantes 

para o Município e que o tornam atraente para a população. Afirma que Ílhavo é visto pelos municípios 

vizinhos como um bom exemplo a seguir. ---------------------------------------------------------------------------- 

António Pinho: Reforça a intervenção do membro Flor Agostinho. ---------------------------------------------- 

Ricardo Santos: Entende que se devam encontrar alternativas aos eventos que se deixaram de realizar por 

força da pandemia, utilizando os meios digitais ou outros mais pequenos. Defende a criação de uma horta 

urbana como forma de criação de espírito comunitário enaltecendo o “Planteia”. ------------------------------ 

Presidente da Mesa: Informa que vai dar a palavra ao Presidente da Câmara, para as necessárias respostas:  

Presidente da Câmara: Lamenta que muitas intervenções não se restrinjam ao documento apresentado 

fazendo alusão a assuntos díspares daqueles a ser tratados. Quanto ao comércio local refere uma alteração 

que foi realizada por forma a adaptar melhor o programa à realidade dos estabelecimentos. Dá a palavra o 

vereador Tiago Lourenço para falar da educação e do programa de combate à obesidade infantil. -----------

Tiago Lourenço: Aproveita a ocasião para falar da continuidade do projeto “Ílhavo Ativa-te” pelo sucesso 

atingido. Destaca a cooperação existente entre a CMI e as diversas associações de pais. Refere que o projeto 

de obesidade infantil resulta da união de esforços entre a CMI e a autoridade de saúde. ----------------------- 

Presidente da Câmara: Esclarece a questão do Argus dizendo que face ao custo elevado é impossível 

colocar o navio a navegar. Dessa forma uma possível solução seria colocar o navio em terra dotando-o de 

valências únicas que permitam a perpetuação da sua história ligada à Faina Maior. Trata-se objetivamente 

da defesa do nosso património mas que está condicionada à existência de financiamento comunitário. ----- 

Presidente da Mesa: Abre inscrições para a 2ª intervenção dos membros, tendo-se inscrito: ----------- 

Luis Leitão: Quanto ao Argus entende que a solução apresentada é melhor do que deixar afundar o navio. 

Questiona se a empresa que é a agora dona do navio terá alguma gestão do projeto. --------------------------- 

Presidente da Mesa: Informa que vai dar a palavra ao Presidente da Câmara, para as necessárias respostas:  

Presidente da Câmara: Informa que o navio será doado à Câmara Municipal após o requisito de se 

providenciar o competente financiamento estar cumprido. ---------------------------------------------------------  

 

Esgotada a Ordem do Dia, nos termos do RAMI, a Presidente da Mesa dá a reunião por encerrada, pelas 

00h15 do dia 26 de junho do ano de 2021. ----------------------------------------------------------------------------  

 Para constar e devidos efeitos se lavrou a presente ata que eu, Margarida Alves, 1ª Secretária, redigi e vai 

ser por mim assinada. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

A 1ª.  Secretária ____________________________________________________ 

 

ESTA ATA FOI APROVADA POR MAIORIA NA REUNIÃO DO DIA 10SET2021. 


